
来函照登

学雷锋 倡“三平”

拍卖公告

受有关单位委托， 我单位定于

2012

年

9

月

6

日

15

时在

温县公共资源交易中心公开拍卖北京现代、 上海桑塔纳等机

动车一批。

有意竞买者， 请于

2012

年

9

月

5

日

16

时前携带本人有

效身份证件及竞买保证金到温县公共资源交易中心办理竞买

登记手续，竞买不中者，竞买保证金

5

日内全额无息退还。

预展时间：

2012

年

9

月

3

日、

4

日。

预展地点：标的物所在地（温县公共资源交易中心和温县

电视台院内）

咨询电话：（

0391

）

6135085 13939158862

温县公共资源交易中心

2012

年

8

月

30

日

招聘信息

生活服务区
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消费警示

问题是，怎么会有公务员限价房

?

【事件】为解决直属机关公务员住房问题

,

海南省、海口市

2009

年开始修建近万套公务员限价商品房

,

并以市场价三分之

一的价格销售给公务员。连日来

,

记者走访发现

,

有人在拿到房子

指标后公开在网上发布信息或让中介公司代理出让

,

转让费最

高达

30

万元。

【观点】在这一系列疑问的背后

,

更值得追问的是

,

为什么权

力集体自肥总是零风险？的确，如果总是零风险，到了后来，不仅

权力集体自肥会愈演愈烈，甚至连“悄悄吃肉”的那点耻感都会

被彻底扔掉，就像海口那些公务员限价房，已经“名正言顺”地立

在那里，毫无顾忌。

———《工人日报》

邹恒甫，网友喊你回来作证

【事件】

27

日，北大召开新闻发布会，称未有涉及“邹恒甫微

博”所述情况出现。而爆料人邹恒甫教授至今未出示进一步的证

据，原来处于道义制高点的邹教授，一时间成了公众和舆论质问

的焦点。

【观点】作为一名知名学者，你最初不是私下说这事，而是通

过微博这一公共平台发声的，显然是想借助公众的力量，因此，

不能把公众胃口吊起来了，当事另一方也积极回应了，你却躲起

来了。 ———《齐鲁晚报》

编辑同志：

8

月

29

日贵报刊登的《我市首例投资担保公司

非法吸收公众存款案一审宣判》一文标题中的“投资

担保公司”应更改为“投资有限公司”，请予更正。

张海峰 范红佳

栏目编辑：吴凡。 差错举报电话：

8797000

。 登录

焦作网焦作论坛

bbs.jzrb.com

，进入《网上评报》版块

发帖；

E-mail

：

jzrbs@126.com

； 焦作日报官方微博：

weibo.com/jzrb

；焦

作 日 报 官 方 企 业

QQ

：

800085370

。

我市大力治理建筑市场招投标突出问题

严重违规违法者将受严惩

本报讯 （记者丰舒潍、 高新

忠） 记者昨日从市住房和城乡建

设局获悉，为进一步规范招投标市

场秩序，促进全市建筑市场健康规

范有序发展，目前我市正加大对招

标投标突出问题的治理力度，对工

程建设中挂靠借用资质投标、违规

出借资质等问题进行专项清理，严

厉查处和打击以他人名义投标，出

让或出租资质、资格证书等违法违

规行为。专项清理活动将持续到今

年

10

月底。

据悉， 此次清理检查的范围

是 ：

2011

年以来已实际完成招标

投标、投资额在

500

万元以上的政

府和国有投资建设的房屋建筑和

市政工程项目。主要检查内容包括

政府和国有投资的招标项目是否

实行公开招标；招标文件是否使用

国家标准文件；招标过程是否接受

主管部门的监督；是否存在工程招

标不进有形市场交易， 或串通招

标、明招暗定、弄虚作假、签订阴阳

合同、肢解工程；有无转包、违法分

包、越级承包、挂靠借用资质和垫

资等行为。主要包括工程项目是否

办理了用地规划许可、工程规划许

可、施工图审查、招标投标、质量监

督、安全监督、施工许可、竣工验收

及备案等手续，是否按批准的标准

和规模进行建设等。

抢行抢道开赌气车

这些交通陋习得改改

本报记者 高小豹

“红灯停， 绿灯行； 过马路， 左右

看……” 这些孩子们都懂的交通规则，

现实生活中却被一些成人交通参与者

明知故犯着。 抢行、抢道、开赌气车等，

这些交通陋习和交通违法行为，对自己

和他人生命安全构成了严重威胁。

抢行一秒隐患生

市塔南路与人民路十字口，当塔南

路南北方向直行的绿灯亮起时，直行车

道里的车辆开始启动行驶，左转车道里

的车缓缓进入待转弯区。当直行绿灯就

要转为红灯，待转弯车道里最前面的车

启动滑行。 此时，对面直行车道里一辆

黑色轿车正飞速驶来……

“在交通行为中，一些司机往往看

红灯就要变成绿灯了， 就挂挡准备启

动，有的未等绿灯亮起就已起步。 ”

8

月

28

日， 在此执勤的交警孟杰说，“交通

信号灯就要转换时，一些正在通过的行

人或车辆想赶在红灯亮前抢过去，一些

等绿灯的车辆则想绿灯一亮马上起步

走， 这样抢行往往会造成交通安全事

故。 ”

记者在此路口继续观察发现，该路

口左转弯绿灯还剩

3

秒时，横过马路的

行人已开始行动，有的已经走到马路中

间。而此时左转弯车道里还有疾驰的车

辆。

“这样抢行的行为很不安全。 ”孟杰

说。

赌气前顶碰上了

说起那次与面包车发生刮擦的经

过，私家车司机小冯仍心有余悸。那次，

小冯的车从万方桥上准备从北向南进

入塔南路，就要下引桥时，看到一辆面

包车从路口驶出， 在路中间准备左转。

面包车司机虽然也注意到了小冯的车，

但依旧往前慢慢顶进。 看到这种情形，

小冯认为自己是按照交通规则行驶，拐

弯的车应该避直行车。 因此，他向面包

车用喇叭、远光灯示意后继续前行。

就在他的车刚要驶过这个路口时，

面包车顶进了路对面的快车道，面包车

头与小冯的车后尾发生刮擦。 事后，他

和面包车司机交谈时了解到，面包车司

机早注意到了小冯的车，只是觉得自己

早已表示出左转弯的意思，想着再往前

顶， 小冯的车就会减速或者主动让道。

可没想到，两车还是撞到了一起。

“其实，如果当时相互让一让就不

会发生碰撞了。 开车要心平气和，千万

不要开赌气车。因为人一旦带着情绪上

车，就会在路上看啥啥堵，极易造成交

通事故。 ”经过那次教训后，小冯有了这

样的感悟。

各行其道是正理

各行其道。 在交通规则中，机动车

道、非机动车道、人行道、人行横道将各

类交通行为人区分开来。

8

月

28

日上午，山阳路恩村路段，

两个人将电动自行车驶进机动车道里。

“不同的车道有不同的通行功能， 只有

在各自车道上行驶才有安全保障。 ”在

这个路口执勤的市公安交警支队机动

大队民警李玉峰说，“机动车道里的车

速都很快，电动自行车若在机动车道上

行驶，就容易被过往车辆带翻，引发伤

亡等交通事故。 ”

李玉峰提醒广大交通参与者：“交

通标示线、隔离栏或隔离带将车道进行

了划分或隔离，在各自车道里行驶就是

对自己生命的负责。 ”

邱英梅：把欢乐带给社区

闪湘玲用退休金助贫困学子圆梦

本报讯 （记者王龙卿、 实习生姬

冰洁） 昨日

10

时， 解放区新华街道鸿

源社区办公楼前十分热闹，该社区爱心

人士闪湘玲为贫困大学生捐赠活动在

这里举行。 闪湘玲当场为社区的

10

名

贫困学生每人捐赠

1000

元爱心款，赢

得了在场居民的一片掌声。

今年

60

岁的闪湘玲是市百货大楼

的退休职工，曾先后获得过河南省劳动

模范、 全国劳动模范等多项荣誉称号。

在退休后的四年里，她用自己有限的退

休金，坚持每年资助

10

名贫困大学生，

每人

1000

元，至今已资助

40

名贫困大

学生顺利完成了学业。

当天接受捐赠的贫困大学生，多数

都是家庭特别困难而成绩又十分优异

的学生， 他们分别考上了中国地质学

院、河南理工大学等院校。捐款现场，受

资助的大学生紧紧握着闪湘玲的手，深

情地说：“谢谢闪妈妈！ ”闪湘玲摆摆手

说：“不需要感谢， 只要你们能好好学

习，尽快成才，成为社会的栋梁，回报社

会，就是对我的最大回报。 ”

明日修武重点企业招聘会

提供 1384个工作岗位

昨日，记者从市人才交流中心了解到，该中

心决定于

8

月

31

日举办一场修武县重点企业

专场招聘会。

据了解， 此次招聘会将有

52

家单位参加，

其中修武的重点企业占绝大多数， 预计将提供

1384

个工作岗位。 这些岗位涉及电子通信、酒

店旅游类、国际贸易、广告设计、人力资源管理、

保洁、服务、餐饮娱乐、办公文员、国际贸易等。

此次招聘会地址在市人才交流中心大厅

（市人民路中段

809

号阳光大厦

B

座展览中心

3

楼）。 许明霞

郑州机场推出优惠活动

学生买机票可打三五折

近日， 郑州机场与海航联合推出情系商都

“学子行”、爱在海航“校园飞”活动。

为方便郑州学子出行，即日起至

9

月

15

日

期间，凡乘坐海航郑州至海口、大连、乌鲁木齐、

广州、厦门、深圳等地的航班，凭学生证或录取

通知书购买机票， 学生本人即可享受单程三五

折优惠机票。同时，每位学生还可以购买两张陪

伴亲友的往返机票哦，同样也打三五折。

郭富收

购买气压升降椅

要选择正规厂家

近日， 媒体报道了厦门发生的气压升降椅

爆炸导致一名女子重伤的事故， 引起广大网友

的关注。 对此，工商部门的相关工作人员建议，

市民在购买气压升降椅时要选择正规厂家生产

的品牌产品，且对气压升降椅要正确使用，不要

反复进行升降，更不要自行拆卸。

“网上出现的自行拆卸升降椅进行放气的

教程， 市民最好不要效仿， 以免出现危险。”

该工作人员提醒说。 市民去市场购买气压升降

椅时， 不要贪图便宜而购买 “三无” 产品， 否

则不仅质量无法保障， 出现问题时也可能维权

无门。

许明霞

“免费的午餐”谁埋单？

□

麻 酩

日前， 在十一届全国人大常委

会第二十八次会议上， 正在审议的

旅游法草案加大了对零负团费、指

定购物、强迫购物处罚力度。草案规

定，旅行社零负团费至少罚款

5000

元，而指定场所购物或强迫购物，初

犯停业整顿，再犯吊销经营许可证。

（据

8

月

28

日《南方都市报》）

多年来， 零负团费旅游禁而不

止，“免费的午餐” 是在旅行社、游

客， 以及政府监管的微妙博弈中衍

生出的独具中国特色的经营模式

“怪胎”。至今，我国对旅行社监管仅

有条例、规范，却无法律层面的紧箍

咒， 导致对旅行社的监管效果稀释

不少。日前，全国人大常委会正在审

议的旅游法草案为旅行社炮制的

“免费的午餐”亮起了法制的红灯。

就我国蓬勃发展的旅游业来

看，尽管政府监管的步伐稍显缓慢，

但将规范旅行社的主体行为纳入到

立法层面无疑是一种进步。相信，相

关法律的出台将在很大程度上矫正

旅行社畸形的市场行为， 为我国旅

游市场健康发展提供新的机遇。 然

而，从目前媒体提供的信息来看，政

府几乎将板子都打到了旅行社的屁

股上不甚明智。 “头痛医头，脚痛医

脚”，若不将问题细化，即便立法，消

除强迫购物的立法初衷恐怕终难遂

人愿。新法律的出台不容易，出台前

则更需谨慎。笔者认为，欲使强迫购

物在旅游市场无容身之地， 至少需

要理清的问题是， 谁为 “免费的午

餐”去埋单。

世上没有“免费的午餐”，旅行

社更不是慈善机构。 零负团费旅游

将团费， 甚至导游的薪水都转嫁到

了强迫购物的环节， 是完全违背经

济规律的短期行为。 与前些天由京

东商城掀起的全国电商价格战殊途

同归， 说到底，“免费的午餐” 乃浮

云， 是实实在在的伪价格战。 既然

“免费的午餐”不免费，那么谁来埋

单？ 可以说，消费者买了“经济单”，

旅行社买了“信誉单”，政府买了“公

信单”。其实，三方同吃大餐，却没有

真正的赢家。

“免费的午餐”有市场，这是零

团费旅游火暴的根本症结。 从某种

程度上讲， 不成熟的消费者激活了

畸形的市场竞争， 而旅行社恰恰抓

住了游客贪图小便宜的劣根心理。

对此， 完全依靠市场的自然矫正能

力使游客大彻大悟并不现实。 不难

想象，零团费旅游被叫停后，精明的

商家还会变相以各种形式打擦边

球，走“曲线救国”的路子将购物进

行到底。规范市场行为、抬高进入门

槛、巧妙舆论引导、强化常态监管、

问责行政不作为、 严打不正当竞争

等等，立法前，政府需要做的工作还

很多。

思定而后动， 营造我国旅游市

场风清气正的大环境，旅行社、消费

者、政府需要做什么？ 又该怎样做？

考验政府精细化立法的导向作用即

在于此。

停

运

卧

铺

客

车

就

能

安

全

无

忧

？

□

付

凯

明

8

月

26

日凌晨，陕西延安境内特大交通事故发生

后仅仅两天，悲剧再次上演：

8

月

28

日

0

时左右，在济

菏高速

68

公里处

(

济南长清段），一辆双层卧铺客车与

一辆载盐大货车追尾，客车司机当场身亡，多人受伤。

延安特大交通事故发生后， 不仅引发卧铺客车存

废之争，也促使有关部门再度强化制度管理。

27

日，交

通运输部发出紧急通知， 要求推行长途客运车辆凌晨

2

时至

5

时停止运行或实行接驳运输； 对未建立中途

休息点，不能实现司机落地休息或接驳运输的路线，坚

决予以停运。

自

2012

年

3

月

1

日起

,

相关企业应暂停生产、销

售卧铺客车产品

,

工业和信息化部暂停全部卧铺客车

产品《公告》

,

公安机关交通管理部门暂停办理卧铺客

车注册登记。 这意味着

,

根据卧铺客车正常报废时间

,5

年左右

,

客运市场上的营运卧铺客车将消失。

2012

年

7

月

,

国务院办公厅又出台了《国务院关于加强道路交通

安全工作的意见》

,

称要“逐步减少

1000

公里以上的长

途客运”。

看来在长途客车存在安全隐患和如何治理的问题

上，相关部门不可谓不下工夫，但笔者想说的是，若真

将卧铺客车“一刀切”，道路交通安全隐患就没有了吗？

确保乘客安全的实质问题只是卧铺车和距离的因素

吗？

首先，车辆的本身就存在重大安全隐患。按照中国

现行的《卧铺客车结构安全要求》标准

,

双层卧铺客车

普遍为三排铺位

,

而每排铺位之间的距离要大于

1.4

米

,

至少达到

3

名女性并排站立的宽度。 但是目前多数

双层卧铺客车的通道

,

仅能让一名成年人通过。 同样根

据规定

,

如果一辆双层卧铺客车的座位超过

30

人时

,

车

辆的逃生口必须达到

6

个以上。 而延安特大交通事故

中的卧铺车却离标准相差甚远。

其次， 选择长途卧铺车出行的乘客大都收入和消

费水平有限。有资料显示，中国长途卧铺客车一直保持

着每年近

2

亿人次的客运量，且服务对象

60%

是中低收入人群。很多时

候，选择卧铺客车出行也属无奈之举。问题是，就算停运卧铺客车，由于

综合运输体系供给能力不足， 客运能力最强的飞机和火车到达不了许

多较偏远地区，废除卧铺客车后，取而代之的一般大客车出事的几率不

会自动降低，相反会给公路交通带来更大的压力。

第三，一碰就散、容易侧翻、逃生困难、疲劳驾驶等问题都是严重制

约道路安全的重要因素；安全责任归属、标准缺失、相关法律空白等更

是存在其中的“难言之隐”。 因此，笔者认为，对于“百姓放不下，政府拿

不起”的长途卧铺客车应强化长途客运安全性，要从根本抓起。 “一刀

切”难“切”道路安全之根本症结，如何从根本上消除道路安全隐患，将

内在及外在安全隐患消除，把事故风险降到最低才是真。

8

月

28

日 ，山

阳区艺新街道计生

工作人员正在为辖

区独生子女家庭发

放独生子女费领取

卡。据了解，为了方

便辖区独生子女家

庭 领 取 独 生 子 女

费， 该区将原来的

存 折 改 为 了 银 行

卡。

樊树林

马海芳 摄

出行参考

招聘动态

本报记者 杨 帆

在山阳区定和街道丰收社区，

活跃着一位能歌善舞、热心公益事

业、乐于助人的退休老人，她就是

市电力系统退休职工、丰收社区计

生协会小组长邱英梅。

今年

60

岁的邱英梅从小爱好

文体活动，从小学到初中、到知青

队，再到参加工作，她一直是文艺

骨干。

2002

年年底，邱英梅退休了。

退休后，她积极参与社区居民文体

活动，带动社区居民骑单车或徒步

旅游，走遍了全市大小景区；她利

用社区闲置的公共活动场所，自己

出钱找木工制作道具，又买来录音

机和磁带，开办了供社区老年人自

娱自乐的社区歌舞厅；她和另一名

退休老人一起，组织丰收社区和龙

源湖社区的

40

多名老年人， 成立

了一个老年红歌队，每天晚上在龙

源湖北广场演出。她还自己制作拖

鞋， 无偿送给空巢老人和街坊邻

居，几年来共送出单布拖鞋、棉布

拖鞋

200

余双。

几年来，邱英梅先后自编自导

自演了三句半 《奥运随想》、《安全

教育》、《九九乐》，双簧《超级老娘

们》，对口相声《谁是世界冠军》，对

口词《相识有缘一辈子》等十余个

文艺节目。她先后多次参加了有关

部门举办的迎奥运文艺晚会、国庆

60

周年爱国歌曲大家唱、 建党

90

周年红歌演唱会、九九重阳乐歌唱

会等文化活动。

2006

年，电视上频繁出现“超

级”字样的娱乐节目，邱英梅结合

生活中常见的现象， 编写了双簧

《超级老娘们》，她和另一位退休老

大妈陆晓玲一起表演。陆晓玲在前

边用肢体表演，邱英梅藏在后边说

台词。 她们两人通过肢体表演、口

技、唱歌、舞蹈、模仿动物动作和叫

声，展示了老年女性的风采。

2008

年

8

月

8

日上午， 市妇

联在市东方红广场举办迎奥运文

艺演出，邱英梅与陆晓玲表演的对

口相声《谁是世界冠军》，赢得了参

加活动的领导和在场群众的热烈

掌声。

2011

年

6

月

29

日， 邱英梅和

她的老年红歌队参加全省邮政系

统建党

90

周年红歌比赛，他们用饱

满的热情和激昂的歌声赢得现场

观众和评委的好评，荣获三等奖。

（新华社发）

顾培利 作


